

# Las boticas españolas han realizado más de 25.000 test del VIH

■ Más de 180 farmacias de varias comunidades realizan la prueba

EL GLOBAL  
Madrid



Con motivo de la celebración el pasado 1 de diciembre del Día Mundial del Sida se volvió a poner de manifiesto la importancia del colectivo farmacéutico para la detección de esta enfermedad. Así, cabe destacar que desde que a principios de 2009 una veintena de farmacias del área de Barcelona llevaron a cabo una prueba piloto pionera en Europa para realizarán test rápido del VIH, son ya más de 25.000 las pruebas que se han realizado en las boticas de varias comunidades autónomas. ¿El objetivo? Facilitar el acceso a la prueba a las poblaciones más vulnerables y evitar el retraso en el diagnóstico, algo fundamental a la hora de abordar esta enfermedad.

Este primer paso dado en Cataluña (ha realizado hasta la fecha más de 9.300 pruebas), que en la actualidad cuenta con 47 farmacias que realizan estas pruebas (a las que este mes se unirán una veintena de boticas de Gerona), fue seguido por el País Vasco en marzo de ese mismo año, comunidad en la que 46 farmacias han realizado en cinco años más de 14.000 pruebas. Una labor que, por ejemplo, fue reconocida en 2011 por el Ministerio de Sanidad, que reconoció con el Premio a las Políticas Públicas el programa de test rápido implantado por el Gobierno del País Vasco.

Estas dos experiencias supusieron un acicate para otras comunidades, como



Las boticas españolas han sido pioneras en realizar el test rápido de VIH en farmacias, unas pruebas que desde 2009, año de su implantación en Cataluña, País Vasco y Ceuta, se han hecho más de 25.000 personas.

Castilla y León, que en noviembre de 2010 implantó este programa en 16 oficinas de farmacia de toda la comunidad. Unas boticas que hasta el día de hoy han llevado a cabo cerca de 4.000 test. Cantabria en noviembre de 2012 (45 farmacias y casi 500 pruebas) y Baleares en julio de 2013 (siete farmacias), han sido las últimas comunidades en subirse a un barco en el que también navegaban desde noviembre de 2009 las

oficinas de farmacia de la ciudad autónoma de Ceuta.

¿En qué consiste la prueba? Se realiza bien mediante saliva o en sangre, con un pequeño pinchazo en el dedo, y permite en menos de media hora conocer si hay infección por VIH. ¿El coste? En Cataluña el usuario debe pagar diez euros (prueba de cuarta generación), en el resto de comunidades cinco, mientras que en Ceuta es gratuita.

## Asefarma aporta consejos para ahorrar en la declaración

EL GLOBAL  
Madrid



La consultoría Asefarma analizó las novedades que incorpora la Reforma Fiscal con una jornada especializada en la que se trató de analizar cuáles son los puntos a atender de esta reforma. Como explicó Aroa Jiménez, técnico del departamento Fiscal de Asefarma, "es importante que los farmacéuticos no descuiden las medidas aprobadas por la reciente Reforma Laboral, pues existen incentivos que desaparecen, como el referente a la reducción del rendimiento neto de las actividades económicas por mantenimiento o creación de empleo; otros que se reducen, como el referente a la deducción por inversión de beneficios; u otros que se mantienen, como las medidas referentes a las Primas de seguro de enfermedad". "Conocer estos aspectos, pueden ayudar a que el farmacéutico consiga ahorrar de cara al próximo ejercicio", detalló.

Alejandro Briales, responsable del departamento Fiscal y Director técnico, aportó varios consejos sobre las transmisiones de farmacias. "Si se está pensando en adquirir una farmacia, a través de una sociedad civil, el farmacéutico ha de valorar hacerlo a través de una comunidad de bienes, ya que además de que en 2016 las sociedades civiles tributarán por el Impuesto sobre Sociedades en lugar de tributar cada socio en el IRPF, durante 2015, se podrán transformar las sociedades civiles en comunidades de bienes sin coste alguno".

# El COF de Salamanca celebra sus cien primeros años de vida

EL GLOBAL  
Salamanca



Autoridades regionales y locales, así como representantes de la profesión farmacéutica y de la sanidad nacional acompañaron a los boticarios salmantinos en el acto conmemorativo del centenario del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Salamanca celebrado el pasado 29 de noviembre. Cien años de vida transcurridos entre las 15 farmacias 'asociadas' al colegio en 1914 a las actuales 275 boticas que conforman la red provincial en 2014.

En dicho acto, el actual presidente de la corporación farmacéutica salmantina, Carlos García Pérez-Teijón, indicó que la institución conmemora sus cien primeros años de vida "con respeto al pasado y la ilusión de futuro" y que, dentro de los objetivos de pasado, presente y futuro se encuentra el de

"hacer un esfuerzo formativo para el mejor conocimiento de los colegiados", el cual se mantendrá en el nuevo siglo ya abierto en el colegio.

Asimismo, el presidente salmatino aprovechó el acto para hacer una nueva defensa del modelo farmacéutico regulado y la "alta accesibilidad" que gracias a él encuentran los pacientes salmantinos respecto a las oficinas de farmacia. Cara al futuro, el objetivo de la farmacia salmantina y de su colegio, en consonancia al del resto de la profesión farmacéutica nacional, pasa por una farmacia "más asistencial y de servicios", con la que responder al nuevo espacio sociosanitario, donde destaca el envejecimiento y la cronicidad.

Otros de los intervinientes en este acto conmemorativo fue el director general de Salud Pública de la Consejería de Salud de Castilla y León, Agustín Álvarez, que encabezaba la representación insti-



Diversas autoridades, como el director general de Salud Pública de la Junta de Castilla, Agustín Álvarez, y el subdelegado del Gobierno en Salamanca, Javier Galán, asistieron al acto conmemorativo del centenario del COF de Salamanca.

tucional junto al subdelegado del Gobierno en Salamanca, Javier Galán, y el alcalde de la ciudad, Alfonso Fernández Mañueco. Álvarez Nogal alabó la capilaridad de la red de oficinas de farmacia castellanoleonesa y, por ende, la salmantina, la cual cuenta con el mejor ratio de habitantes por botica.

La celebración de este acto conmemorativo se une a otras actividades desarrolladas por el colegio salmantino para conmemorar sus cien primeros años de vida, como fue la publicación de un libro en el que se repasa la evolución histórica de la corporación así como del ejercicio en botica en los últimos siglos.